

prise de bronchopneumonie typhoïde au cours d'une syphilis secondaire et en plein traitement mercuriel. Cette femme avait été soumise, pendant 26 jours consécutifs, au traitement spécifique; elle avait pris, dans cet espace de temps, 25 grains de sublimé, ce qui ne l'a pas empêchée de contracter une bronchopneumonie des plus graves, résultat d'une triple invasion microbienne.

"Ainsi, ajoute M. Robin, la méthode d'antisepsie interne qui consiste à saturer l'organisme par le plus puissant des antiseptiques, le mercure, pour prévenir une infection microbienne, modérer la pullulation des micro-organismes, atténuer leur virulence, cette méthode si scientifique, si rationnelle qu'elle paraisse, *n'est pas applicable à la thérapeutique*. Il faudrait, pour qu'elle fût utilisable, qu'on trouvât un antiseptique qui n'amointrit pas les diverses manifestations bio-chimiques de l'activité vitale et le potentiel des réactions cellulaires."

Dans l'état actuel de nos connaissances, un tel antiseptique n'existe pas, et il est impossible de prévoir à quelle date nous sera donné un médicament assez énergiquement et assez exclusivement antiseptique pour pouvoir atteindre dans le liquide sanguin les germes pathogènes ou leurs produits ultimes: toxines, etc., sans altérer en même temps les éléments histologiques du sang.

Très édifiant!

Nous trouvons dans un journal politique, première page, première colonne, les trois avis-réclame que voici, se faisant suite l'un à l'autre (tout naturellement):

Les médecins spécialistes de l'Institut des maladies chroniques continuent leurs cures étonnantes.

Par leur méthode nouvelle, ils guérissent toutes les maladies chroniques, même réputées incurables par les plus habiles médecins, sont guéris ou en voie de guérison.—dyspeptiques, cancéreux, scrofuleux, goutteux, épileptiques, hydripiques, sourds, etc., invalides soit par rhumatisme, asthmes, catarrhe, bronchite et toute maladie du poumon et de la gorge sont guéries en peu de temps. TRAITEMENT GRATUIT—Heure de bureau de 9 à midi, de 2 à 5 et 7 à 8 p. m., le dimanche de 1 à 3 p. m., No 2061 rue Notre-Dame près le carré Chaboillez, Montréal.

Certificat important.

Je certifie que j'emploie dans ma pratique le célèbre *Baume de Mongolie*, remède souverain contre les hémorroïdes internes ou externes, récentes ou anciennes, et cela avec un succès merveilleux.

Dr XXX,

No.. Rue.. Montréal.